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回头看

汇汇鑫鑫农农贸贸市市场场有有望望春春节节前前开开工工
建筑面积3万平，计划2015年底主体完工

去年增设
三处信号灯
部分路段隔离

护栏项目启动

本报1月22日讯(记者 张健
通讯员 李新东 ) 在去年的

两会上，一些代表委员提出，加
强城区交通秩序管理。记者了
解到，2 0 1 4年这种情况得到良
好改善，主要路口增设信号灯
三处、标志牌30多块，合理规划
主要路段标线，目前隔离护栏项
目已经启动。

据了解，交警部门加大了
对交通秩序的管理力度，如在
龙海路与富强街交叉口、富阳
路与正安路交叉口、新元大街
与G220线交叉口增设信号灯。
提高了交通的安全性，交通秩
序有所改善。

针对提案中提出的电动车、
自行车、行人不遵守交通规则，随
意占道和变道行驶、随意闯红灯
的现象，济阳县交警大队多次专
项整治。目前，针对开元大街，纬
二路等个别路段机动车非机动车
混合行驶的状况，隔离护栏项目
已经启动。

为 解 决 纬 二 路 西 首 新 世
纪商铺前随意停车，交通秩序
混乱问题，对主要路口划定网
状格，安装禁停标志标牌，不
定时进行交通疏导。此外，对
于经二路重新划定标线，提高
了通行效率。

投资150余万元

保护“黄河大米”

本报1月22日讯(记者 梁越
通讯员 马琳 ) 在去年两会

上，有代表委员提出要进一步保
护和发展济阳黄河大米特色品
牌。为此，济阳县农机局在2014年
投资150余万元，用于推广水稻育
秧、插秧、收获全程机械化生产。

据悉，济阳县拥有近40年种
植水稻的历史，种植面积在鼎盛
时期达10余万亩，独创了享誉国
内的“济阳黄河大米”品牌，其米
粒晶莹透亮、软筋香甜，有“一家
做饭，十里闻香”之说。可近些年
由于生产成本逐年增长，致使水
稻种植面积连年减少。2013年全
县水稻种植面积仅剩1 . 7万亩，且
仍呈下降的趋势。

为了改变传统的人工种植模
式，保证水稻种植面积，节省种植
成本，济阳县农机局争取各级财
政补贴资金150余万元，实行省、
市财政资金累加补贴，用于推广
水稻育秧、插秧、收获全程机械化
生产。

经过济阳县农机局农机推广
站走访调研，选定济阳街道办事
处徐家湾、王集、苇园三个村的三
个农机专业合作社作为项目补贴
对象，计划用6个月的时间完成整
个项目。

据悉，每个专业合作社当年
将完成育、插秧面积500亩，整体
推动三个村的3100亩水稻采用机
械插秧，三年后，计划恢复济阳街
道办事处水稻种植面积3万亩、全
县水稻种植面积4 . 7万亩，带动全
市恢复水稻种植面积10万亩，使
全县水稻生产机械化综合水平达
70%。

此外，为了调动农民种植水
稻的积极性，济阳县农机局2014

年上半年共利用省以上农机购置
补贴资金对水稻生产机械进行重
点补贴了34 . 5万元，另外还专门
争取市级资金120万元对购买水
稻插秧机的专业合作社进行累加
补贴，总补贴比例达到插秧机价
格的70%。

围挡已完成

规划建设四层

近日，记者来到三发舜鑫
苑以东、三功开元阁以南、汇鑫
路以西、汇鑫苑社区以北地段，
发现该地段周围已建立了围
挡。

据了解，该室内农贸市场
被命名为“济阳汇鑫农贸市
场”，目前，项目围挡工作已完
成，并成立了汇鑫苑市场管理
服务有限公司，现正在进行立
项土地环评手续办理。

“手续办理完后，开始清理
土地，争取春节前开工建设。”
济北开发区相关负责人说，计
划2015年年底前主体完工。

“该项目规划占地面积约
20亩，建筑面积约3万平方米，
共建设四层。”济北经济开发区
相关负责人说，地下一层为停
车场，地上一层为农副产品交
易大厅，二层、三层为购物超市
或小商品批发市场，总投资约

8000万元。
据悉，济阳汇鑫农贸市场

南北规划长110米，东西宽约70
米。按照规划，东面建设独立二
层商铺40间，一楼农副产品交
易大厅内设铺面70间，摊位300
个左右，二楼计划引进大型购
物超市。

不用担心

马路市场堵门了

听闻济阳汇鑫农贸市场将
要开工建设，最开心的便是周
边的居民了。“这几年，每逢下
雨下雪，就买不到蔬菜，生活很
不方便。”家住闻韶苑小区的刘
女士说，有了室内农贸市场，随
时都会有蔬菜供应了。

据了解，由于新城区没有
室内农贸市场，近几年随着居
民不断增多，形成了多个大大
小小的露天马路市场。

“马路市场上的摊位数有
限，摊贩供应的蔬菜许多都不
新鲜。”家住盛世瑞城小区的的

杜女士说，济阳汇鑫农贸市场
的出现，让周边的市民再也不
用担心买不到新鲜蔬菜了。

对于居住在汇鑫苑社区及
三功开元阁小区的居民们而
言，济阳汇鑫农贸市场的建设，
为他们解决了出行的大问题。

“马路市场将汇鑫路北半
部都霸占了，要想出门，就得
提前十几分钟出发。”家住汇
鑫苑社区的杨女士说，等济阳
汇鑫农贸市场投入使用后，再
也不用为挤来挤去的马路现状
闹心了。

“开车出来经常堵车，买东
西的市民那么多，安全问题也
让我很担心。”三功开元阁小区
居民赵先生说，马路市场上的
叫卖声、吵闹声不断，路边垃圾
更是遍地，希望室内农贸市场
的出现，能够解决这些问题。

市场可解决

600余人就业

据了解，济阳汇鑫农贸市

场所占有的土地，为汇鑫苑社
区居民回迁安置项目划拨给社
区集体组织使用的土地，该土
地属汇鑫苑社区全体居民集体
所有，由社区居委会按规划要
求投资建设运营。

“农贸市场建成后，产权
归汇鑫苑社区集体所有。”济
北经济开发区相关负责人说，
由投资商利用先进经营理念
和管理经验进行市场管理，市
场成熟后交社区居委会统一
管理。

“据相关数据显示，市场正
常运营后，年收益大约为800万
元。”相关负责人表示，随着市
场的逐步成熟发展，以及周边
小区居民不断入住，该农贸市
场年收益将以 6% - 1 0%的幅
度递增。

据悉，济阳汇鑫农贸市场
年收益的80%归社区，全体居
民分红，20%归投资商，20年后
收益全部归社区。同时，农贸市
场建成后能解决600余人的就
业问题。

本报记者 张健
通讯员 陈庭新

李美生路王集段

不用绕着走了

1月20日上午10时，记者与
济阳县交通局工作人员一起沿
着李美生路往北走，从G220驶
入李美生路后在高楼村附近，
记者就已经感觉到了平整的柏
油马路带来的便利。沿着李美
生路继续往北走，来到了当年
村民都“绕着走”的王集村。

“王集村的路难走是出
了名的。”王先生说，原来的李
美生路王集段破损非常严重，
十里八乡的都知道这的路难
走。能绕着走的，都不会从王集
村走，如果实在没法绕行了，那
就只能硬着头皮往前走。

“下雨时翻车现象很平
常。”王先生说，没有修路的时
候，翻车现象经常见。由于路面
坑非常深，是大坑连着小坑。此
处地势低，容易发生积水，积水
后看不见水中的坑，三轮车到
这些地方就容易翻车。

王先生说：“我家的房子紧
邻李美生路，路修好了路上车
也变多了。”现在从早上到中
午，从北边王义寨村、苇园村等

到济阳县城都走这条路。给附
近50多个村庄带来了便利，加
强了城乡的联系。

据了解，王集村的不少孩
子都在县城上学，从小学到中
学，每一周或两周就要接送一
次，经过整修，5米宽，7 . 7公里
长的李美生路如今成了“便民
路”。

大鞠路上

轿车不托底了

从王集村往北，路过苇园
村，苇园村的村级公路也是格
外得显眼，路两旁的民房显得
格外整洁。“原来根本不行，出
门得看天气。”夏先生说，李美
生路苇园村段相对王集村稍微
好一些，但是出行和麦收秋收
也都得看天气预报。

“拖拉机根本出不来。”夏
先生说，夏季多雨的天气，麦收
时得每天看天气预报，要是碰
上雨天，拖拉机根本开不到家
门口。现在路面整修以后，再也
不用担心泥泞问题了。

“路不好走，下小雪很危
险。”夏先生说，坑洼不平的路平
时走颠簸，放慢速度还是比较安
全的，可一到冬天下雪之后，坑
洼不平的路面结冰后就容易出
危险。现在路面平整了，过年走

亲访友也不用那么担心了。
从李美生路往东，记者一

行来到了大鞠路。大鞠路宽6
米，全长4 . 3公里，沿途几十个
村庄。相对于李美生路来说，以
前的大鞠路路况比较好，不至
于非常泥泞。但个别路段也会
出现大面积积水情况。

“现在好走了。”大鞠路徐
家村段的张先生说，虽说大鞠
路不是很泥泞，但是大坑非常
多，轿车根本无法通行，经常会
托车底。现在路修好了，过年走
亲戚也方便了，很多村民也都
买了新的轿车。

公路网化工程

2015年将继续

据济阳县交通局相关负责

人介绍，自2003年实施“村村
通”工程以来，济阳已经累计建
设农村公路1800多公里，随着
公路网化工程的进一步深入，
按照“先急后缓”的施工原则，
2014年全年修建农村公路260
公里，占近十年修建农村公路
总里程的14 . 4%。

县级框架路的修建也彻底
改善了村镇之间的交通条件，
李美生路、大鞠路、三商路、王
仁路、崔耿路、庙廊大街、油区
道路，截至目前已经全部贯穿
通车，促进了地域经济的发展。

随着公路网化工程的深
入，在2015年利用半年时间，将
对全县农村公路进行彻底改
造，现已完成招投标处在资金
筹措阶段的农村公路共221 . 8
公里。

十十年年泥泥泞泞土土道道变变成成宽宽敞敞马马路路
去年修建农村公路260公里，村里道路焕然一新

回首2014年，不仅济阳县城发生了很大变化，农村公路
在这一年中也有了大的改观，作为2014年九件实事之一，
2014年全县改造建设框架路33 . 4公里，建设农村公路260公
里。不少村民远离了泥泞的土路，方便了生产生活。

李美生路王集段。 本报记者 张健 摄

近年来，新城区没有室
内农贸市场的问题一直困
扰着附近居民。作为济阳县
2014年9件惠民实事之一，
济北经济开发区计划在汇
鑫苑小区附近建设四层农
贸市场。目前，济阳汇鑫农
贸市场围挡工作已完成，计
划2015年年底主体完工。

济阳汇鑫农贸市场鸟瞰图

本报记者 杨擎
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